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Мониторинг СМИ от 21 – 28 января 2021 года 

Упоминаний всего: 35, из них в федеральных СМИ – 8 

Телевидение: 2 

Интернет: 21 

Печать: 5 

Радио: 7 

Научно-популярные публикации, выполненные сотрудниками ЗабГУ: 10 

По инициативе ОСО и СМИ: 13 
 

ГТРК «Чита» 
https://gtrkchita.ru/news/?id=37280                                                                        22 янв 2021, 06:51 

Студенты ЗабГУ готовятся к празднованию Татьяниного дня 

Студенты ЗабГУ готовятся к празднованию Татьяниного дня. Ко Дню российского 

студенчества уже есть идеи для праздничной программы. 

По традиции будут чествовать самых успешных и талантливых ребят. Среди них те, кто 

достигли успехов в учебной, научно-исследовательской, спортивной, творческой и культурно-

массовой деятельности. Зрителей ждёт концертно-игровая программа с участием творческих 

коллективов вуза. 
 

https://gtrkchita.ru/news/?id=37315                                                                        24 янв 2021, 08:43 

Сохондинский долгострой. По чьей вине школа не введена в эксплуатацию? 

Вместо традиционного школьного шума, там тишина и покой. Ни звонков на перемену, ни 

ароматов в столовой, ни даже громкого голоса учителя. В коридорах - только эхо, а в кабинетах - 

покрытые сантиметровым слоем пыли техника и мебель. Два года полностью готовая к приему 

детей школа в селе Сохондо стоит без дела. Почему так произошло? Чья в этом вина? И какова 

дальнейшая судьба здания? В проблеме разбиралась Анастасия Алферова.  

<…> Реконструкция сохондинского долгостроя стартовала в мае 2018-го. А уже через год, 5 

марта, объект планировали сдать. Подрядчик был уверен, никаких проблем со зданием не будет. И 

как "гром среди ясного неба" - новый вердикт экспертов. 

Зато заметила экспертиза. Вот только третья по счету. В 2019. Уже после начала 

расследования органами прокуратуры и почти 100% готовности объекта. Но вариант с просадкой 

здания именно в последний год, когда школу начали отапливать, и "вечная мерзлота" под ней 

постепенно начала таять, эксперты не исключают. Да и отступать тогда было некуда, ведь места в 

кабинетах уже заняли швейные машины, токарные станки и компьютеры, не говоря о партах, 

стульях интерактивных досках. 

Анастасия Алферова, корреспондент: "Еще два года назад во время прошлого приезда нашей 

съемочной группы здесь стоял идеальный порядок. Тогда в 2019-ом здесь все было готово к 

приемке детей. Сейчас же кое-где пробурены стены, потолки и полы. Но нет, школа не 

разваливается, и подрядчик не пытается замести следы каких-то строительных ошибок. 

Просто здесь в очередной раз берут пробы для экспертизы". 

Заделывать такие дыры, говорят, устали. Тем более, еще одна эспертиза только впереди. Ее в 

ближайший месяц должна организовать районная администрация совместно с правительством 

Забайкалья. Именно экспертиза (уже четвертая по счету) должна будет выявить конкретные 

недостатки и, что самое важное, найти пути решения проблемы. Кстати, сомнений, что исправить 

фундамент получится, у властей нет. А вот у экспертов-строителей, они возникают. 

Владислав Торгашев, эксперт Научно-исследовательского управления ЗабГУ, кандидат 

технических наук: "Однозначно ответить, можно ли в таком виде, в котором находится 

сейчас здание, дальше пускать его в эксплуатацию или заниматься конструктивом, на 

данный момент сложно. Потому что никаких наблюдений за деформациями, 

температурным режимом не выполнялось". 

Их, видимо, еще придется проводить. Но позже. Пока же в планах у властей - создать 

рабочую группу и определить "фронт работы"… 
  

Чита.Ру 
https://www.chita.ru/news/155682/                                                               13:00, 26 ЯНВАРЯ 2021 

Химиков для работы в золотодобыче, металлургии, энергетике подготовит ЗабГУ 

Набор абитуриентов на новое направление объявила кафедра химии Забайкальского 

государственного университета (ЗабГУ). Получить профессию, связанную со сбережением 

https://gtrkchita.ru/news/?id=37280
https://gtrkchita.ru/news/?id=37315
https://www.chita.ru/news/155682/
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энергии и ресурсов в химических отраслях на предприятиях золотодобычи, металлургии, 

энергетики, можно будет очно или заочно. 

Чтобы поступить на новое направление «Энерго- и ресурсосберегающие процессы в 

химической технологии, нефтехимии и биотехнологии», нужно сдать обязательные вступительные 

экзамены по математике и русскому языку, а также химию или физику на выбор. Стоимость 

обучения можно узнать на сайте университета. 

Будущие бакалавры, изучающие это направление, смогут: 

• проверять качество поступающих материалов и сырья, опираясь на принципы энерго- и 

ресурсосбережения в процессе их переработки; 

• контролировать качественные параметры производимой продукции; 

• организовывать эффективное обслуживание и управление технологическими процессами; 

• применять средства автоматизации; 

• сохранять окружающую среду, учитывая нормы и требования промышленной 

безопасности; 

• работать в сфере эпидемиологического контроля; 

• составлять технические регламенты и предписания. 

Потенциальными работодателями выпускников могут стать крупные технологические 

предприятия Забайкальского края, например: Быстринский горно-обогатительный комбинат, 

«Байкальская горная компания», «Нефтемаркет», «Читауголь», «Территориальная генерирующая 

компания №14» (ТГК-14), филиал «Россети Сибирь» — «Читаэнерго», «Горно-металлургическая 

компания «Норильский никель», «Хиагда», «Центр гигиены и эпидемиологии в Забайкальском 

крае», аналитическая лаборатория геохимии и металлургии «СЖС Восток Лимитед», «АЛС Чита-

Лаборатория» и другие. 

Те, кто хочет получить востребованную и престижную профессию, заниматься научными 

разработками, видеть результаты своей учёбы и работы, не просто сидеть за партой, а заниматься 

на практике с высокотехнологичными аппаратами — обращайтесь на кафедру химии ЗабГУ. 
 

Рекламный баннер «Приемная комиссия ЗабГУ напоминает выпускникам школ 

прошлых лет, желающим поступить в высшие учебные заведения, что 1 февраля 

завершается прием заявлений об участии в ЕГЭ» 27 и 28 января на главной странице сайта 

Чита.Ру. 
 

https://www.chita.ru/articles/155412/                                                           14:00, 27 ЯНВАРЯ 2021 

Форсаж по-забайкальски, деньги и карьера — выпускница ЗабГУ о работе и учёбе 

Любое предприятие, где есть автотранспорт, нуждается в специалисте, который будет им 

управлять. Это не водитель, а целый инженер, который разберётся и в нормативной документации, 

и логистике всего парка. Анастасия — выпускница кафедры «Транспортных и технологических 

систем» Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) — рассказала о работе, 

студенческой жизни, зарплате и кафедре, которая единственная в крае готовит специалистов по 

автотранспорту с высшим образованием. 

Наша кафедра помимо бакалавриата ещё выпускает специалистов 

— Каких специалистов готовит кафедра «Транспортные и технологические системы» 

факультета «Строительства и экологии»? 

— Кафедра выпускает инженеров и менеджеров — специалистов по автомобильному 

транспорту, строительным и дорожным машинам, менеджменту транспортных систем. Приятно, 

что на такую востребованную профессию в вузе достаточно бюджетных мест. 

— Анастасия, как сложилась ваша жизнь после университета? 

— Я закончила учёбу в 2019 году. Весной я пошла на преддипломную практику на 

предприятие, которое занимается международными и внутрироссийскими грузовыми 

перевозками. Уже на практике я стала работать менеджером по логистике. Там я проработала 

до зимы. А после — мне предложили место в отделе пассажирских перевозок в городской 

администрации, где сейчас я и тружусь. 

— Было не страшно идти разбираться в автомобилях, сложных механизмах? 

— Я сдавала профильные математику и физику на Едином государственном экзамене (ЕГЭ) 

и сразу хотела на техническую специальность, поэтому было совсем не страшно. Я закончила 

бакалавриат, но наша кафедра ещё выпускает специалистов — на «Эксплуатации транспортно-

http://entrant.zabgu.ru/
http://www.zabgu.ru/php/page.php?query=kafedra_ximii
https://www.chita.ru/articles/155412/
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технологических машин и комплексов». Примечательно, что практически везде готовят одних 

бакалавров, а здесь — ещё и специалитет сохранился. 

В нашей группе учились половина девочек и половина мальчиков, поэтому специальность 

точно не только мужская. Учиться было тяжело, но интересно. Особенно на первых курсах, когда 

мы изучали устройство автомобиля, разбирали разные макеты его систем. 

— Молодёжь сейчас, в первую очередь, привлекает оплата труда будущей профессии. 

Как считаете, много ли денег в этой сфере можно заработать? 

— Профессия оплачивается по-разному. Всё, конечно, зависит от самого выпускника и его 

амбиций. Если вбить в гугле запрос «вакансии логистика Чита», выходит более 20 штук с 

зарплатой от 70 до 150 тысяч рублей. Выводы сами делайте. 

Кафедра — альма-матер автомобильного спорта в Забайкалье 

— Можете ли похвастаться подвигами студенческой жизни? 

— Я была достаточно скучной студенткой: практически не находилась в студенческой жизни 

вне занятий. Ребята нашей кафедры много лет участвуют в автомобильном спорте края. Среди них 

— много моих одногруппников. Наша кафедра — альма-матер автоспорта в Забайкалье. В 

1985 году автоспорт здесь родился, а в 2006 — возродился после перерыва в 90-х. 

Спортсмены ЗабГУ входят в сборную края. Уже с первого курса студенты могут вращаться 

в этой среде, сначала, конечно, механиками, затем уже и гонщиками. К соревнованиям 

подключаются и некоторые преподаватели. Также на кафедре можно обучиться на судью 

автоспорта. Жизнь студенческая активная и весёлая. 

— Как студент может стать судьёй? 

— С 18 лет студенты могут поступить в Школу спортивных судей: параллельно с обучением 

в вузе учиться на спортивного судью, получать лицензию и повышать квалификацию. В этом году 

наши волонтёры поедут судить «Формулу-1» в Сочи. А ещё все официальные соревнования по 

автоспорту в крае также обеспечивает судьями наша кафедра. 

— Много девушек встречали в автоспорте, пока были студенткой? 

— Девушки в основном были судьями на соревнованиях. Сами по себе гонки — это 

физически сложное мероприятие. Машиной нужно не только управлять, но и готовить к 

соревнованиям. Если что-то сломается в процессе, нужно быстро починить неисправность. Наши 

ребята отлично с этим справляются. 

Кстати, периодически по инициативе преподавателей и студентов кафедры выпускается 

журнал «ЗабГУ в автоспорте». Делали самостоятельно. Первые выпуски студенты ещё и сами 

макетировали. 

— Вы специалист по автотранспорту. А сами — водитель? 

— Недавно я узнала, что в ЗабГУ снова будет своя автошкола для водителей категории В и 

С. И кажется, с февраля набирается первая группа учеников. У школы есть свой автодром, парк 

автомобилей. Это очень удобно. Обучение платное, но для студентов нашей специальности — 

теория бесплатно. То есть теперь во время обучения в университете можно ещё получить и 

водительское удостоверение. Я тоже планирую обучаться в этой школе, тем более преподаватели 

уже знакомые. 

На любом предприятии, где есть автотранспорт, будет работать такой специалист 

— В чём заключается ваша работа сейчас? 

— Я ведущий специалист отдела пассажирских перевозок. Мы их организуем в городе, 

проводим конкурсы на муниципальные маршруты, разрабатываем документацию для перевозок по 

городу. 

— Где ещё вы можете работать с вашим дипломом специалиста? 

— Выпускники моей кафедры могут трудиться в грузовых и пассажирских перевозках: 

диспетчерами, логистами, экспедиторами, строителями дорог. В Государственную инспекцию 

безопасности дорожного движения (ГИБДД) раньше принимались специалисты нашей кафедры 

сразу на офицерские должности, но после изменения в законодательстве, чтобы попасть в 

начальствующий состав, требуется ещё и юридическое образование. 

Во всех службах безопасности движения предприятий или транспортных отделах как раз 

трудятся наши выпускники. Также юридические лица — транспортные фирмы — держат в своём 

штате выпускников моей специальности. Это транспортная логистика. 
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Ещё в страховой бизнес очень охотно берут наших выпускников. Автомобильный сервис — 

тоже все наши. Международные перевозки, конечно, пропали сейчас из-за пандемии, но, 

надеемся, совсем скоро они возобновятся. 

В общем, на любом предприятии, где есть автотранспорт, может работать такой специалист. 

В крае и за пределами достаточно большой спрос на специалистов моей профессии. 
 

ChitaMedia 
https://chitamedia.su/news/1051305/?from=132                                                        22 января, 15:30 

Наталья Ильина: Пик предвыборной активности партий в Забайкалье будет 

приходиться на июль 

Пик предвыборной активности политических партий в Забайкальском крае ожидается 

в июле. Как уточнила политолог и преподаватель кафедры международного права ЗабГУ 

Наталья Ильина, на данный момент партии, если и проводят мероприятия, то очень 

локально. Об этом сообщает корреспондент ИА ChitaMedia с обсуждения в рамках круглого 

стола по предстоящим выборам в сентябре 2021 года. 

"На данный момент как таковой активности нет. Скорее всего, наступит весна — все оживут, 

в том числе и представители различных партий, и мы будем их наблюдать на участках. Пик 

активности будет приходиться, скорее всего, на июль, исходя из общей практики и личной", — 

сказала Наталья Ильина. 

Она уточнила, что ранее участвовала в выборах депутатов Думы Читы седьмого созыва. 

Круглый стол, организованный сетевым изданием ИА "ChitaMedia" состоялся в здании 

газеты "Забайкальский рабочий" (16+) сегодня, 22 января. В мероприятии приняли участие 

депутаты Законодательного собрания региона — член партии ЛДПР Георгий Шилин, 

представитель "Партии пенсионеров" Александр Михайлов, первый секретарь крайкома КПРФ 

Юрий Гайдук, член партии "Единая Россия" Дмитрий Виноградский и сторонник "Справедливой 

России" Дмитрий Коновалов. В качестве экспертов выступили старший преподаватель кафедры 

международного права ЗабГУ, политолог Наталья Ильина и доцент кафедры истории ЗабГУ, член 

Общественной палаты Забайкальского края Виктор Кузнецов. 
 

 https://chitamedia.su/news/1051302/?from=132                                                       22 января, 16:00 

Депутат упрекнул ЕР в "присвоении" объектов, построенных за счет бюджета 

Забайкалья 

Депутат Заксобрания Забайкалья Александр Михайлов упрекнул ЕР в "присвоении" 

спортплощадок, построенных за счет федерального и краевого бюджетов. Парламентарий заявил, 

что пока не видит подготовку к сентябрьским выборам в регионе. Об этом сообщает корр. ИА 

ChitaMedia с обсуждения в рамках круглого стола по предстоящим выборам в сентябре 2021 года. 

"Сейчас только идут намеки, наметки и разговоры по выдвижению кандидатур. Дмитрий 

Виноградский сказал, что они сейчас ведут активную работу, но я пока ничего не увидел, кроме 

спортивных площадок, которые спонсируются из краевого и федерального бюджета и 

"присваиваются" потом "Единой Россией", — сказал Александр Михайлов. 

Депутат Дмитрий Виноградский ответил, что основная повестка ЕР — это не спортивные 

площадки, а народ и когда разговор заводится о площадках, то имеется в виду вовлечение 

населения в занятие спортом. Также народный избранник отметил активность партийного 

волонтерского движения. 

Круглый стол, организованный сетевым изданием ИА "ChitaMedia" состоялся в здании 

газеты "Забайкальский рабочий" (16+) сегодня, 22 января. В мероприятии приняли участие 

депутаты Законодательного собрания региона — член партии ЛДПР Георгий Шилин, 

представитель "Партии пенсионеров" Александр Михайлов, первый секретарь крайкома КПРФ 

Юрий Гайдук, член партии "Единая Россия" Дмитрий Виноградский и сторонник "Справедливой 

России" Дмитрий Коновалов. В качестве экспертов выступили старший преподаватель 

кафедры международного права ЗабГУ, политолог Наталья Ильина и доцент кафедры 

истории ЗабГУ, член Общественной палаты Забайкальского края Виктор Кузнецов.  
 

https://chitamedia.su/news/1051371/?from=132                                                        22 января, 16:49 

Депутат из Забайкалья рассказал, почему его коллегу исключили из ЛДПР 

Причиной послужили расхождения во взглядах партии и депутата Волкова на пенсионную 

реформу. Представитель Законодательного собрания Забайкальского края Георгий Шилин 

рассказал, что причиной исключения депутата Госдумы Юрия Волкова из партии ЛДПР стала его 

https://chitamedia.su/news/1051305/?from=132
https://chitamedia.su/news/1051302/?from=132
https://chitamedia.su/news/1051371/?from=132
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поддержка пенсионной реформы. Об этом стало известно в рамках круглого стола по обсуждению 

предстоящих выборов в сентябре 2021 года, сообщает ИА ChitaMedia. 

"Юрий Волков избирался по партийным спискам. В 2016 году он был исключен решением 

общего совета", — поведал Георгий Шилин. 

Напомним, в рамках круглого стола политолог и преподаватель кафедры 

международного права ЗабГУ Наталья Ильина рассказала, что пик предвыборной 

активности политических партий в Забайкальском крае ожидается в июле. С ее слов, на 

данный момент партии, если и проводят мероприятия, то очень локально… 
 

https://chitamedia.su/news/1051403/?from=132                                                        22 января, 17:52 

Юрий Гайдук назвал "Единую Россию" буржуазным слоем РФ 

Коммунист поделился своим мнением, процитировав Владимира Ленина. Депутат 

Забайкальского Заксобрания Юрий Гайдук назвал политическую партию "Единая Россия" 

буржуазным слоем в стране. Народный избранник в рамках круглого стола по обсуждению 

предстоящих выборов в сентябре 2021 года припомнил цитату Владимира Ленина, который 

говорил, что буржуазия не отдаст власть. Об этом сообщает ИА ChitaMedia. 

"Что такое парламентская борьба, и зачем она нужна? Говорят: забота о людях, забота о 

людях, но с 1991 года, как мы замечаем, люди живут все хуже и хуже. Вот она сказывается вся 

наша забота. Парламентская борьба — это борьба за власть, за людей, но, прежде всего, за власть 

— какая будет власть, так и будут жить люди", — сказал Юрий Гайдук. 

Завершая высказывание, депутат подчеркнул, что власть не будет передана даже 

парламентским путем. 

<…> Круглый стол, организованный сетевым изданием ИА "ChitaMedia" состоялся в здании 

газеты "Забайкальский рабочий" (16+) сегодня, 22 января. В мероприятии приняли участие 

депутаты Законодательного собрания региона — член партии ЛДПР Георгий Шилин, 

представитель "Партии пенсионеров" Александр Михайлов, первый секретарь крайкома КПРФ 

Юрий Гайдук, член партии "Единая Россия" Дмитрий Виноградский и сторонник "Справедливой 

России" Дмитрий Коновалов. В качестве экспертов выступили старший преподаватель 

кафедры международного права ЗабГУ, политолог Наталья Ильина и доцент кафедры 

истории ЗабГУ, член Общественной палаты Забайкальского края Виктор Кузнецов.  
 

https://chitamedia.su/news/1051438/?from=132                                                        22 января, 19:59 

Эксперт: Круглый стол ChitaMedia может стать началом избирательной активности в 

Забайкалье 

Доцент кафедры истории и проректор по воспитательной и социальной работе ЗабГУ, 

член Общественной палаты Забайкалья Виктор Кузнецов предположил, когда стартует 

предвыборная гонка. По его мнению, партии активизируются после круглого стола по 

предстоящим выборам в Госдуму в сентябре 2021 года, который провело ИА ChitaMedia 

сегодня, 22 января. 

"Рано или поздно начинать избирательную кампанию — вопрос спорный. СМИ всегда были 

застрельщиками, и я полагаю, что именно этот круглый стол может стать началом всей 

избирательной активности", — сказал Виктор Кузнецов. 

Также член Общественной палаты призвал партии жить дружно и не ссориться, а совместно 

решать проблемы, которых в Забайкалье накопилось немало. Как отмечает Виктор Кузнецов, у 

России есть более серьезные соперники, поэтому партии не должны враждовать… 
 

https://chitamedia.su/news/1051441/?from=132                                                        22 января, 20:53 

Парламентарий из Забайкалья раскритиковал депутатов Госдумы за проживание вне 

их округов 

Депутаты не имеют возможности узнавать о проблемах граждан. Депутат Заксобрания 

Забайкальского края Юрий Гайдук раскритиковал практику проживания депутатов Госдумы вне 

их округов. По его словам, это не дает возможность народным избранникам быть осведомленными 

о проблемах земляков. Мнение было озвучено во время круглого стола по предстоящим выборам в 

Госдуму в сентябре 2021 года, который провело ИА ChitaMedia сегодня, 22 января. 

"Раньше депутаты работали на местах, они знали о нуждах населения. Все документы, 

которые решались в Москве потом спускались сюда и здесь прорабатывались. А сейчас депутат 

государственной Думы приедет сюда на два-три дня, покрутится и уедет, и снова пишем мы ему 

послания", — сказал парламентарий. 

https://chitamedia.su/news/1051403/?from=132
https://chitamedia.su/news/1051438/?from=132
https://chitamedia.su/news/1051441/?from=132
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Юрий Гайдук отметил несерьезность подобного подхода и необходимость проживания 

депутатов на месте. 

Во время круглого стола депутат Юрий Гайдук назвал политическую партию "Единая 

Россия" буржуазным слоем в стране. Парламентарий припомнил цитату Владимира Ленина, 

который говорил, что буржуазия не отдаст власть. 

Напомним, в рамках круглого стола политолог и преподаватель кафедры 

международного права ЗабГУ Наталья Ильина рассказала, что пик предвыборной 

активности политических партий в Забайкальском крае ожидается в июле. С ее слов, на 

данный момент партии, если и проводят мероприятия, то очень локально. 

<…> Доцент кафедры истории ЗабГУ Виктор Кузнецов предположил, когда стартует 

предвыборная гонка. По его мнению, партии активизируются после круглого стола по 

предстоящим сентябрьским выборам в Госдуму, который прошел 22 января… 
 

https://chitamedia.su/news/1051661/?from=131                                                        23 января, 21:17 

Несогласованный митинг в Чите – жалкая попытка трансляции интересов молодежи – 

эксперт 

Преподаватель кафедры международного права ЗабГУ Наталья Ильина назвала 

прошедший в Чите несогласованный митинг жалкой провокационной попыткой 

трансляции интересов молодежи. По мнению политолога, большая часть молодых людей не 

осознавала сути несанкционированного "сборища". Об этом Наталья Ильина рассказала 

корреспонденту ИА ChitaMedia. 

"Молодежи нужен драйв и адреналин на подобных мероприятиях, а не реальная трансляция 

своих интересов и мнений. Никто не запрещает высказывать свою точку зрения, но делать это 

нужно в соответствии с установленными законами требованиями. 

Организаторам митинга представители власти дали разрешение на официальное проведение 

на площади Труда, на что участники не согласились", — сказала Наталья Ильина. 

Она считает, что это еще раз подчеркивает амбиции и импульсивность молодежи, не 

понимающей последствий и серьёзность своих громких заявлений. 

Ранее агентство сообщало, что волна несанкционированных митингов прошла в регионах 

России сегодня, 23 января. Активисты Читы также приняли участие в мероприятии, устроив 

несанкционированную акцию протеста. 
 

https://chitamedia.su/news/1052827/?from=131                                                        26 января, 21:10 

Преподаватели и учителя Забайкалья не согласны с предложением об отмене ЕГЭ 

Руководитель Всероссийского фонда образования Сергей Комков заявил в беседе с ИА 

URA.RU 24 января о возможной отмене ЕГЭ в ближайшие несколько лет. По его словам, вузам 

надоело принимать людей с высочайшими баллами ЕГЭ, которые при этом ничего не знают. 

Региональные специалисты в сфере образования с этим утверждением не согласны. Они уверены, 

что ЕГЭ — это удобный и объективный способ оценивания знаний школьников. Об этом сообщает 

корреспондент ИА ChitaMedia. 

Заведующая кафедрой журналистики и связей с общественностью ЗабГУ Ирина 

Ерофеева сказала, что удивлена такому заявлению, поскольку ЕГЭ сегодня является 

объективным рычагом поступления в вуз. 

"Да, изначально в ЕГЭ было много минусов, но с течением времени эта система 

совершенствовалась. Были учтены замечания со стороны вузов. И сегодня мы, в целом, 

довольны единым государственным экзаменом", — говорит заведующая. 

"Мне кажется, на сегодняшний момент это очень удобно, в первую очередь для ребят. Они 

на месте сдают экзамены, проверяют свои знания и затем с этими баллами идут поступать. Тем 

более результаты ЕГЭ действительны 4 года. Парень может сходить в армию, прийти и спокойно 

поступить. Ему не надо заново готовиться и сдавать экзамены", — рассказывает учитель. 

С мнением Сергея Комкова о несоответствии знаний школьников и результатов ЕГЭ не 

согласна и член общественной палаты Татьяна Клименко. 

"ЕГЭ сдают те, кто будет поступать в вузы. Если ребенок учился на "хорошо" и "отлично", 

он и ЕГЭ так же сдаст. То есть ЕГЭ, как правило, только подтверждает уровень знаний ребенка", 

— говорит она. 

Также Клименко отмечает, что система ЕГЭ становится более демократичной и позволяет 

выпускнику свободно выбирать то, что ему именно нужно. 
 

https://chitamedia.su/news/1051661/?from=131
https://chitamedia.su/news/1052827/?from=131


7 
 

Московский комсомолец – Чита  
https://www.mkchita.ru/social/2021/01/22/studencheskiy-desant-vysadilsya-v-centre-

kinologicheskoy-sluzhby-v-chite.html                                                                              22.01.2021 в 06:14 

«Студенческий десант» высадился в центре кинологической службы в Чите 

Студенты ЗабГУ во главе с преподавателем, членом Общественного совета при 

краевом УМВД Юлией Поляковой побывали в региональном Центре кинологической 

службы. Об этом сообщается на сайте полицейского Управления. 

Участники «Студенческого десанта» узнали об истории кинологической службы, условиях 

содержания и роли служебных собак в раскрытии преступлений. Кинологи рассказали им, как 

дрессируют своих подопечных, чем кормят и когда провожают на заслуженный отдых. 

Затем на глазах будущих журналистов немецкая овчарка по кличке Аякс преодолел полосу 

препятствий, а служебный пес Кимон в схватке задержал «преступника». 
 

https://www.mkchita.ru/social/2021/01/25/bolee-200-druzhinnikov-pomogayut-umvd-

zabaykalya.html                                                                                                                25.01.2021 в 01:22 

Более 200 дружинников помогают УМВД Забайкалья 

В Забайкалье зарегистрированы 38 добровольных народных дружин, в которые входят 

более 200 человек. О том, как стать одними из них студентам ЗабГУ рассказали в рамках 

акции «Студенческий десант» и при содействии Общественного совета при краевом УМВД, 

сообщается на сайте полицейского ведомства. 

«В народную дружину на добровольной основе принимаются граждане РФ, достигшие 18-

летнего возраста, которые по своим деловым и личным качествам способны исполнять 

обязанности по охране общественного порядка», - пояснила старший инспектор управления 

охраны общественного порядка регионального УМВД Анна Березовская. 

Она пояснила, что дружинники помогают полиции при проведении культурно-зрелищных и 

иных массовых мероприятий, участвуют в профилактических рейдах с сотрудниками ГИБДД, 

проводят рейды по неблагополучным семьям. 
 

Гуранка.ru 
https://holidays.guranka.ru/prazdniki/millenialy-vs-zumery-chto-pomenyalos-v-studentah-za-20-let  

25.01.2021 

Миллениалы vs зумеры – что поменялось в студентах за 20 лет 

Татьянин День или День российского студенчества обращает нас к самому прекрасному 

периоду – студенческой юности, интересному и важному этапу у каждого человека. Студенческие 

годы мы вспоминаем всю жизнь с трепетом и тоской о беззаботном времени. 

Читинцы поделились с «Гуранкой» самыми яркими воспоминаниями о своем студенчестве. 

В опросе приняли участие студенты 2000-х и 2020-х. Что изменилось за 20 лет в понимании 

студенчества, в подготовке к экзаменам, в проведении посвящения в студенты. Какие были тогда и 

какие есть сейчас студенческие отряды, читайте в статье. 

Галина Носова 

Забайкальский государственный университет, социологический факультет, кафедра 

социокультурного туризма, 2018-2022 гг. 

Свои студенческие годы я воспринимаю как новый прожитый с пользой этап. Это время, 

когда ты еще не обременен заботами о семье и карьере, но уже имеешь какую-то 

самостоятельность от родителей. То время, когда ты смотришь трезво на жизнь и сможешь более 

тщательно построить свое будущее. 

При подготовке к экзаменам чаще всего меня спасают лекционные материалы, которые мы 

проходили на занятиях. А для самостоятельной работы использую различные интернет-ресурсы. 

Если честно, никогда не верила, что удача может просто упасть с неба. Я всегда полагаюсь 

только на свои знания, а также стараюсь набраться сил перед экзаменом и хорошо отдохнуть. 

Посвящение в студенты прошло очень весело и активно. При том, что я ранее и не знала, что 

существует такая вещь, как посвящение. И любое новое мероприятие приводило меня в восторг. 

Студенческих отрядов на данный момент очень много. Основная их деятельность 

сосредоточена на педагогической и волонтерской деятельности. Но есть и такие, которые 

работают на железных дорогах и ездят работать в другие регионы нашей страны. 

https://www.mkchita.ru/social/2021/01/22/studencheskiy-desant-vysadilsya-v-centre-kinologicheskoy-sluzhby-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/01/22/studencheskiy-desant-vysadilsya-v-centre-kinologicheskoy-sluzhby-v-chite.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/01/25/bolee-200-druzhinnikov-pomogayut-umvd-zabaykalya.html
https://www.mkchita.ru/social/2021/01/25/bolee-200-druzhinnikov-pomogayut-umvd-zabaykalya.html
https://holidays.guranka.ru/prazdniki/millenialy-vs-zumery-chto-pomenyalos-v-studentah-za-20-let
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Я принимала участие во многих студенческих мероприятиях университета и края, но самые 

яркие воспоминания остались от процесса учёбы и времени, проведенное со своими 

одногруппниками… 
 

Официальный портал Забайкальского края 
https://75.ru/news/203559                                                                                         23.01.2021, 12:25 

Забайкальских студентов в Татьянин день ждет праздничная программа 

25 января в России отмечается День российского студенчества. Для забайкальских студентов 

в Татьянин день образовательные организации подготовили праздничную программу. 

Так, например, в Забайкальском государственном университете пройдет концерт и 

награждение лучших студентов. Читинская медицинская академия организует фотоконкурс 

«Дни студенчества прекрасны». Забайкальский институт железнодорожного транспорта 

подключится к всероссийскому культурно-творческому мероприятию «Квартирник». 

Учреждения среднего профессионального образования также как и вузы стараются сделать 

праздник еще более креативным. В Забайкальском техникуме профессиональных технологий и 

сервиса планируется развлекательно-игровая программа «Студень-бум». В общежитии для 

студентов организуют конкурсы, игры и викторины. Читинский политехнический колледж 

отметит Татьянин день в форме «Дня самоуправления». Студенты будут выполнять обязанности 

администрации и преподавателей. Такая же программа пройдет и в общежитиях учреждения. 

«Забайкальские студенты всегда отличались креативностью, творчеством, талантами, 

стремлением к общественной деятельности. Достаточно вспомнить, победу студентов 

историко-филологического факультета ЗабГУ во всероссийском конкурсе или деятельность 

первого регионального отделения всероссийского студенческого корпуса спасателей, их 

участие в благотворителных акциях во время пандемии. Замечательно, что в учреждениях 

образования в Татьянин день поздравляют и награждают студентов», - отметила министр 

образования и науки Забайкальского края Наталья Бянкина. 

На мероприятиях будут соблюдаться все рекомендованные Роспотребнадзором меры 

эпидемиологической безопасности.  
 

https://75.ru/news/203738                                                                                         25.01.2021, 15:10 

Студенты крупнейших городов России прошли практику на судебных участках 

Забайкалья 

На судебных участках мировых судей Забайкальского края за три года производственную 

практику прошли более 100 студентов юридических факультетов. Большинство из них - 

учащиеся Забайкальского государственного университета и Читинского филиала Байкальского 

государственного университета. Немало студентов за три года набрались опыта в аппаратах 

мировых судей и из других городов: Санкт- Петербурга, Омска, Иркутска, Томска и 

Екатеринбурга. 

Секретарь суда Алексей Марков, будучи студентом ЗабГУ, проходил практику на 

судебном участке №34 Читинского судебного района два года подряд. После учебы решил 

вернуться в уже знакомый коллектив и начать строить карьеру в аппарате мирового судьи. 

В настоящее время молодой специалист готовится к участию в конкурсе на должность 

секретаря судебного заседания. Признается, практика сыграла ключевую роль в выборе 

места. 

«На практике можно применить те знания, которые ты получаешь в университете. 

Конечно, на мое решение вернуться после учебы на судебный участок во многом повлиял и 

коллектив. Дружеская атмосфера взаимопомощи окончательно убедила меня в том, что мое 

место здесь», - рассказал Алексей Марков… 
 

https://75.ru/news/203763                                                                                         25.01.2021, 15:57 

Студенты сыграли в хоккей на валенках в Чите 

Первый этап соревнований Всероссийской акции «Спортивная студенческая ночь» - хоккей 

на валенках - прошел 23 января в рамках проекта «Спорт - норма жизни» на территории 

спортивной базы «Березка» в Чите. 

 «В состязаниях приняли участие пять команд - студенты Забайкальского 

государственного университета, читинского педагогического колледжа, а также представители 

читинского техникума отраслевых технологий и бизнеса», - рассказали организаторы 

соревнований. 

https://75.ru/news/203559
https://75.ru/news/203738
https://75.ru/news/203763
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Также они добавили, что по итогам соревнований первое место заняла команда 

«Сибирь» - представители горного факультета ЗабГУ, второе место у команды 

«Собирашки» - факультет физической культуры и спорта Забайкальского госуниверститета, 

третье место заняла сборная команда «Юнион». 

Всероссийская акция «Спортивная студенческая ночь» проходит ежегодно в различных 

регионах России, Забайкальский край присоединился к акции впервые в этом году. 

Сегодня, 25 января, на лыжно-биатлонной трассе спортивно-оздоровительного комплекса 

«Высокогорье» пройдет ночная лыжная гонка в рамках акции. Начало в 17.00. 
 

Министерство образования и науки Забайкальского края 
https://minobr.75.ru/novosti/203554                                                                         23.01.2021, 11:00 

Забайкальских студентов в Татьянин день ждет праздничная программа 

25 января в России отмечается День российского студенчества. Для забайкальских студентов 

в Татьянин день образовательные организации подготовили праздничную программу.  

Так, например, в Забайкальском государственном университете пройдет концерт и 

награждение лучших студентов. Читинская медицинская академия организует фотоконкурс 

«Дни студенчества прекрасны». Забайкальский институт железнодорожного транспорта 

подключится к всероссийскому культурно-творческому мероприятию «Квартирник». 

Учреждения среднего профессионального образования также как и вузы стараются сделать 

праздник еще более креативным. В Забайкальском техникуме профессиональных технологий и 

сервиса планируется развлекательно-игровая программа «Студень-бум». В общежитии для 

студентов организуют конкурсы, игры и викторины. Читинский политехнический колледж 

отметит Татьянин день в форме «Дня самоуправления». Студенты будут выполнять обязанности 

администрации и преподавателей. Такая же программа пройдет и в общежитиях учреждения. 

«Забайкальские студенты всегда отличались креативностью, творчеством, талантами, 

стремлением к общественной деятельности. Достаточно вспомнить победу студентов историко-

филологического факультета ЗабГУ во всероссийском конкурсе или деятельность первого 

регионального отделения всероссийского студенческого корпуса спасателей, их участие в 

благотворителных акциях во время пандемии. Замечательно, что в учреждениях образования в 

Татьянин день поздравляют и награждают студентов», - отметила министр образования и науки 

Забайкальского края Наталья Бянкина. 
 

БайкалDaily 
https://www.baikal-daily.ru/news/16/407218/                                                           25.01.2021 16:38 

Забайкальские студенты сыграли в хоккей на валенках 

Первый этап соревнований всероссийской акции «Спортивная студенческая ночь» - хоккей 

на валенках - прошёл 23 января в Чите. 

- В состязаниях приняли участие пять команд - студенты Забайкальского 

государственного университета, читинского педагогического колледжа, а также 

представители читинского техникума отраслевых технологий и бизнеса, - рассказали 

организаторы соревнований. 

По итогам соревнований первое место заняла команда «Сибирь» - представители 

горного факультета ЗабГУ, второе место у команды «Собирашки» - факультет физической 

культуры и спорта Забайкальскогогосуниверситета, третье место заняла сборная команда 

«Юнион». 

Всероссийская акция «Спортивная студенческая ночь» проходит ежегодно в различных 

регионах России, Забайкальский край присоединился к акции впервые в этом году. 

Сегодня, 25 января, на лыжно-биатлонной трассе спортивно-оздоровительного комплекса 

«Высокогорье» пройдёт ночная лыжная гонка в рамках акции, сообщили в пресс-службе краевого 

правительства. 
 

Глас народа 
https://glasnarod.ru/novosti/2-raznye-novosti/371434-top-50-vuzov-rossii-kotorye-gotovyat-

upravlenczev                                                                                                                        25.01.2021 09:19 

Топ-50 вузов России, которые готовят управленцев 

1. Российская академия народного хозяйства и государственной службы при Президенте РФ* 

- @mainranepa 

2. НИУ «Высшая школа экономики»* - @hse_live 

https://minobr.75.ru/novosti/203554
https://www.baikal-daily.ru/news/16/407218/
https://glasnarod.ru/novosti/2-raznye-novosti/371434-top-50-vuzov-rossii-kotorye-gotovyat-upravlenczev
https://glasnarod.ru/novosti/2-raznye-novosti/371434-top-50-vuzov-rossii-kotorye-gotovyat-upravlenczev
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3. Московский государственный институт международных отношений - @mgimonews 

4. Российский экономический университет имени Г.В.Плеханова* - @ekonomichiskiy 

5. Московский государственный университет имени М.В.Ломоносова* - @naukamsu 

<…> 

26. Забайкальский государственный университет… 
  

УМВД России по Забайкальскому краю 
https://75.xn--b1aew.xn--p1ai/news/item/22678649/                                                 21 Января 15:16 

В Забайкалье студенческий десант «высадился» в центре кинологической службы 

В Чите студенты первого курса Забайкальского государственного университета в 

рамках ежегодной Всероссийской акции «Студенческий десант» познакомились с 

особенностями несения службы полицейских-кинологов. 

При участии члена Общественного совета при УМВД России по Забайкальскому краю Юлии 

Поляковой будущие журналисты узнали об истории кинологической службы и роли служебных 

собак в раскрытии преступлений. Ребята осмотрели территорию, на которой расположен Центр 

кинологической службы УМВД России по Забайкальскому краю, ознакомились с условиями 

содержания полицейских служебных собак. Студенты узнали в каком возрасте собаки уходят на 

заслуженный отдых, чем питаются и какие породы самые выносливые. 

Старший инспектор-кинолог Роман Павлов рассказал гостям о том, как проходит 

дрессировка собак по различным направлениям. 

Полицейские вместе со своими четвероногими напарниками наглядно продемонстрировали 

ребятам навыки и умения, которыми владеют служебные собаки. Немецкая овчарка по кличке 

Аякс на глазах у публики успешно преодолел полосу препятствий, а служебный пес по кличке 

Кимон в схватке задержал преступника. Роль последнего исполнил полицейский-кинолог в 

специальном защитном костюме. 

В завершении встречи полицейские пожелали ребятам успешно закончить учебное заведение 

и выбрать правильный жизненный путь. 
 

Радио Сибирь 
● Новость «В ЗабГУ отметили День студента» 
 

Радио России 
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9578                                                                     28 янв 2021, 07:20 

Всероссийскому студенческому корпусу спасателей - 20 лет: Как студенты Забайкалья 

помогают своим землякам 

В этом году Всероссийский студенческий корпус спасателей отмечает своё 20-летие. Эта 

всероссийская общественная молодёжная организация, работает практически во всех субъектах 

России, в том числе и в Забайкалье. В состав спасательного отряда входят студенты. Они 

принимают активное участие в ликвидации последствий разного рода чрезвычайных ситуаций, а 

также в оказании помощи населению. Об этих людях рассказывает Елена Вдовяк. 

Прийти на помощь! Это критерий жизни не только умудрённых жизненным опытом 

спасателей, но и молодёжи, тех ребят, кто решил со студенческой скамьи помогать людям. И 

какие бы ситуации не возникали, молодые спасатели всегда откликаются на призыв о помощи. По 

словам руководителя Забайкальского регионального отделения Всероссийского 

студенческого корпуса спасателей Игоря Сидорова, забайкальский отряд был создан на базе 

Забайкальского государственного университета… 
 

https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9562                                                                     25 янв 2021, 14:00 

Хрестоматия по литературе Забайкалья для школьников вышла в свет. О новой книге 

- авторы и составители 

Вы услышали голос забайкальского поэта Михаила Вишнякова и строки из его 

стихотворения, которое в числе других 13 произведений вошло в "Хрестоматию по литературе 

Забайкалья для 5-9 классов". Презентация книги состоялась в библиотеке имени Пушкина в конце 

2020 года. Сегодня люди имеющие к этому изданию самое непосредственное отношение - гости 

программы "Грани". 

Это автор-составитель ряда учебных пособий для забайкальских педагогов и школьников, в 

том числе и хрестоматии по литературе, заслуженный работник образования Забайкальского края 

Оксана Евгеньевна Наделяева, кандидат педагогических наук, доцент, заведующий кафедрой 

https://75.мвд.рф/news/item/22678649/
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9578
https://gtrkchita.ru/rr_news/?id=9562
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литературы Забайкальского государственного университета, почётный работник высшего 

профессионального образования России Валерия Андреевна Сергеева, один из руководителей 

компании "Генезис", которая вот уже более пяти лет финансово поддерживает осуществление 

культурно-образовательного проекта "Забайкаловедение",  Владимир Дмитриев.  

Итак, наш сегодняшний разговор посвящён появлению нового учебного пособия - 

"Хрестоматии по литературе Забайкалья". Событие это радует, о нём рассказывают СМИ, оно 

активно обсуждается в соцсетях, в школах и даже в семьях школьников. 

Уважаемые собеседники, прежде чем мы поговорим с вами непосредственно о новом 

издании, я предлагаю послушать запись, сделанную накануне. О том, как развивалась сама идея 

знакомства забайкальских школьников с литературой своего региона, рассказывает 

научный консультант хрестоматии, доктор культурологии, профессор кафедры литературы 

Забайкальского государственного университета, автор десятков публикаций, научных 

исследований, посвящённых творчеству забайкальских авторов Людмила Васильевна 

Камедина… 
 

● Новость «В ЗабГУ отметили День студента» 
 

Радио «Маяк» 
https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3752                                                                   25 янв 2021, 13:00 

День российского студенчества с победителями всероссийского конкурса "Битва 

истфаков" 

В Татьянин день, в День российского студенчества мы пригласили победителей 

всероссийского конкурса "Битва истфаков-2020", сегодня у нас в гостях Владимир Резников 

и Павел Тюменцев, магистранты второго курса историко-филологического факультета 

ЗабГУ. 
 

● Новость «В ЗабГУ отметили День студента» 
 

Радио «Вести ФМ» 
● Новость «В ЗабГУ отметили День студента» 

 

«Забайкальский рабочий» № 4 от 27 января 2021 года 
«Поэзия никогда и никому не мешает» 

Интервью с забайкальской поэтессой и преподавателем ЗабГУ Екатериной Пешковой. 

 

«Азия-Экспресс» № 1-2 от 19 января 2021 года 
Объявление о конкурсе ЗабГУ на замещение должностей доцентов и старших 

преподавателей кафедр. 

 

«Наш дом – Забайкалье» № 1 от 19 января 2021 года 
«По лекалам дружбы» 

Интервью с председателем Забайкальского отделения Союза журналистов России о победе в 

двух конкурсах грантов на реализацию социально значимых проектов, один из которых 

разработан совместно с кафедрой журналистики и связей с общественностью ЗабГУ. 
 

«Календарь знаменательных и памятных дат Забайкальского края на 2021 год»  

В материале упоминается о 55-летии инженерного образования в ЗабГУ и 80-летии 

профессора ЗабГУ Владимира Салихова. 
 

«Читинское обозрение» № 4 от 20 января 2021 года 
«Говорите по-русски»  

Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания историко-

филологического факультета ЗабГУ. Автор публикации – Елена Филинкова, доцент кафедры 

русского языка и методики его преподавания ЗабГУ. 

 

 

 

 

https://gtrkchita.ru/rm_news/?id=3752


12 
 

 

 

Рассылки по внешним СМИ:  
 

26 января – новость «В ЗабГУ отметили День студента» 

 

 

Работа медиакластера ЗабГУ: 
 

25 января – съемки Дня студента в ЗабГУ 
 

26 января – сюжет «В Забайкальском государственном университете прошёл День студента» 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


